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同意公开

渝国资函〔2024〕219 号

重庆市国有资产监督管理委员会

关于市政协六届二次会议第 0694号提案

办理情况的答复函

民盟市委会：

贵会提出的《关于我市提升无障碍公共客运服务能力的建

议》（第 0694 号）收悉，我委高度重视，会同市财政局、市城市

管理局等单位进行了专题研究，现将办理情况答复如下：

一、针对性设置无障碍公交汽电车服务专线的建议

一直以来，公交集团积极开展无障公交汽电车的改造工作，

严格按照市交通运输委的计划安排，对 4000 余辆公交车进行了无

障碍通行改造。同时，打造了 10、346路等 11 条“敬老爱老主题

线路”。并与重医附二院江南分院合作，开行 2条健康专线，为出

行不便人员和就医患者提供了便利，受到市民好评。

下一步，公交集团将在行业主管部门的指导支持下，一是加

大“配备上下车辅助电动踏板、轮椅固定装置等附属设施”的无



— 2 —

障碍出租车采购力度，建立健全无障碍出租车经营机制，持续打

造适老化公交线路，力争实现年内完成 12 条适老化线路打造目

标，更好满足相关市民需求。我们将进一步加大沟通协调力度，

争取相关市级部门出台更多政治性补贴，确保公交集团正常运行。

二、加快改善公路客运与轨道交通之间的无障碍通行环境的

建议

市城市管理局、市交通运输委等相关行业主管部门，正在按

照智慧城市建设“一揽子”方案，推动无障碍设施的升级、改造

等工作。公交集团、轨道集团将严格按照工作方案抓好相关工作

落实，全力提升市民出行的幸福感。

三、进一步推广配置轮椅位置的公共汽电车及轨道交通车辆

的建议

公交集团、轨道集团将加大适老化的投入力度，一是提高“配

置轮椅位置的公共汽电车及轨道交通车辆”车型采购占比，以满

足更多需求者；二是将定期对无障碍设施进行检查和维护，确保

其状态良好、功能正常，方便特殊群体更好地使用；三是加强教

育培训，提升员工无障碍服务意识，了解并尊重特殊群体的出行

需求，帮助行动不便乘客上下车等；四是若市级相关部门升级无

障碍公交线路站点、大型医养机构公交站点、老年活动中心站点

等与轨道交通站点之间的无障碍通行设施，轨道集团将在行业主

管部门的指导支持下积极配合开展工作，以便更好的满足乘客的

出行需求。同时，我们将进一步加大呼吁力度，争取更多社会资
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本参与无障碍基础设施建设，为市民出行创造更优条件、环境。

衷心感谢您对公交、轨道等公益性企业的理解和支持，希望

您继续为公益性企业进行呼吁，我们也将督促企业全方面、多维

度做好各项出行服务保障工作，增强市民幸福感、获得感。

此答复函已经我委曾菁华主任审签。对以上答复您有什么意

见，请填写在回执上寄给我们，以便我们进一步改进工作。

重庆市国有资产监督管理委员会
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